

CSU-Marktgemeinderatsfraktion Schwanstetten

Marktgemeinderat Schwanstetten z.Hd. 1. Bürgermeister Robert Pfann Rathausplatz 1

90596 Schwanstetten

Fraktionssprecher Markus Hönig Further Straße 17 90596 Schwanstetten Mobil: 0175/2522034

E-mail: markus.hoenig@gmx.de

Schwanstetten, 17.12.2024

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, liebe Kolleginnen und Kollegen des Marktgemeinderats, sehr geehrte Damen und Herren der Verwaltung, sehr geehrte Vertreter der Presse, liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,

wieder neigt sich ein Jahr dem Ende hingegen und die festliche Zeit steht vor der Tür. Es ist die Zeit des Innehaltens, der Besinnung, der gemeinsamen Freude und die Zeit auch mal Danke zu sagen. Der Dank gilt dem Bürgermeister, seinen Vetretern und allen Kolleginnen und Kollegen im Rat für das harmonische Miteinander und das Geleistete in 2024. Danke auch an alle Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Verwaltung und des Bauhofes, sowie der aktiven Feuerwehrmannschaft und allen Ehrenamtlichen in sämtlichen Bereichen, die sich in Ihrer Freizeit für das Gemeinwohl einsetzen.

Ein ereignisreiches und turbulentes Jahr geht zu Ende. Überschwemmungen in Südwestdeutschland und weiterhin anhaltende Kriege trübten die Stimmung. Trump wird erneut Präsident in den USA, die Ampelkoalition scheitert und ein nicht gegebener Handelfmeter sorgt bei 82 Millionen Bundestrainern für Diskussionsstoff. Doch was sorgte in Schwanstetten für Gesprächsstoff?

Werfen wir einen kurzen Blick auf einige Themen, welche uns in 2024 beschäftigt haben:

Baugebiet Oberlohe

Der Bebauungsplan für das Baugebiet Oberlohe wurde mit deutlicher Mehrheit verabschiedet. Zwei unserer Fraktionskollegen stimmten gegen den Beschluss, weil Sie die Erschließung ausschließlich über die Sperbersloher Straße weiterhin befürworteten. Das ist gelebte Demokratie. Nun haben wir aber einen Bebauungsplan, auf dem sich die weiteren Arbeiten aufbauen können. Insgesamt stellt der Bebauungsplan einen sehr guten Kompromiss dar. Bei solchen Maßnahmen sind stets eine erhebliche Menge an Vorgaben und Richtlinien einzuhalten. Nachhaltigkeit und ökologische Aspekte wurden, soweit sinnvoll, berücksichtigt.

Sanierung des Rathausvorplatzes, Abschnitt II

Bereits im Februar 2022 wurde die umfangreiche Sanierung des Rathausvorplatzes in mehreren Teilabschnitten beschlossen. Der erste Teil, die Spiel- und Aufenthaltsbereiche vor der Grundschule, ist abgeschlossen. Seit November laufen die Sanierungsarbeiten für den zweiten Teil. Wir sind nach wie vor der Überzeugung, dass diese Aufwertung des Gemeindezentrums unsere

Marktaamainda attraktivar maakt

Ersatzbeschaffung Drehleiter

Zum Leidwesen der CSU-Fraktion enthielt die erste Beschlussvorlage im Oktober 2023 nur den Vorschlag einer Neubeschaffung und zeigte keine Alternativen auf.

Ein großer Dank an dieser Stelle an unseren Kommandanten der Freiwilligen Feuerwehr Schwanstetten, der in einer der darauffolgenden Fraktionssitzung Rede und Antwort stand und unsere Bedenken aus der Welt geschafft hat, weshalb wir letztlich im Februar dem Beschluss mit ruhigem Gewissen folgen konnten. In fast schon Rekordzeit wurde die Drehleiter nach den gewünschten Vorgaben gefertigt und steht nun schon einsatzbereit an Ihrem Platz.

FNP mit integrierter Landschaftsplanung

Unser Antrag zum FNP, welcher sich auf die Ausgleichsflächen bezogen hat, wurde leider abgelehnt. Die Praxis vor Ort, wie auch die umfangreichen Studien im Auftrag der Bundesregierung werden einfach ignoriert. Unsere Landwirtschaft mit den meist bedrohten Kulturfolgern findet wenig Unterstützung bzw. wird sogar oft als Schuldiger für das Artensterben hingestellt. Mit dem neuen FNP geht es genau so weiter, wie die letzten 35 Jahre. Geht es wirklich um Artenvielfalt?

Wechsel in der Fraktion

Wolfgang Hutflesz hat als Marktgemeinderat unsere Heimat Schwanstetten über den beeindruckenden Zeitraum von 22 Jahren mitgeprägt. Wir wollen uns auch an dieser Stelle bei Wolfgang für die stets gute Zusammenarbeit, das harmonische Miteinander und seine wertvollen politischen Impulse bedanken. Als Nachrückerin dürfen wir Ulrike Papenfuß ganz herzlich Willkommen heißen und wünschen ihr weiterhin einen guten Start.

<u>Wir blicken gespannt auf das Jahr 2025, welches sicherlich wieder spannende Themen für uns bereithält. Um mal ein paar Wenige zu nennen:</u>

Haushaltsberatungen

Die erhöhte Kreisumlage wird auch unsere anstehenden Haushaltsberatungen prägen. Der Haushalt 2025 wird uns vor Herausforderungen stellen, die wir durch die gute Vorarbeit unseres Kämmerers sicherlich gemeinsam meistern werden.

Feuerwehrzentrale

Die Vorstellung der Vorkonzept - Varianten haben wir gerade zur Kenntnis genommen. Über elf Millionen Euro ist eine hohe Investitionssumme. Wir wünschen uns zeitnah einen detaillierten Finanzierungsplan, wie wir diese Ausgaben über die nächsten Jahre stemmen können.

Wir wünschen Ihnen und Ihren Familien ein frohes und gesegnetes Weihnachtsfest und einen guten Start ins Jahr 2025!

gez. Markus Hönig

Fraktionssprecher CSU Schwanstetten